

PAULO PACHECO, EMBAJADOR DE BRASIL:

“Chile emerge como un socio estratégico fundamental”

El representante del país sudamericano, invitado de honor en la Exponor 2024, subrayó las similitudes de ambas naciones, líderes en minería y transición energética. “Como países preparados, podemos ser protagonistas”, aseguró.

FRANCIA ROMERO V.

Una gran apertura a la cooperación bipartita, en que ambas naciones tienen mucho que ofrecer y aprender una de la otra en materia de procesos productivos, regulación y prácticas sostenibles para la minería, manifestó el embajador de Brasil en Chile, Paulo Pacheco, al frente del stand de 200 metros cuadrados que dicho país tuvo en Exponor 2024, como invitado oficial del evento.

Un total de 22 empresas brasileñas se destacaron en la exhibición, en la que presentaron desde maquinarias de última generación hasta soluciones innovadoras en gestión de residuos, todos con sello de la industria “Made in Brazil”. Este despliegue mostró la capacidad tecnológica del país y su enfoque en prácticas responsables que respetan el medio ambiente y contribuyen al desarrollo de las comunidades locales.

Energías limpias

El representante diplomático aseguró que en su país “el sector minero está bastante desarrollado y avanza continuamente en sostenibilidad, lo que podría fomentar un mayor intercambio de experiencias a nivel regional”.

Según cifras del Instituto Brasileño de Minería (Ibram), en 2023, las exportaciones mineras del país aumentaron un 9,5%, totalizando 392 millones de

toneladas, que se concentraron principalmente en mineral de hierro (más del 70% del total exportado). Y las proyecciones siguen siendo prometedoras, ya que existen inversiones planificadas por US\$ 64.500 millones entre 2024 y 2028, lo que significa un alza de 28,8% en comparación con períodos anteriores. Este compromiso con el crecimiento se refleja en la asignación de recursos a la minería de hierro y a inversiones socioambientales, representando un 16,6% del total, así como a infraestructura logística, con un 16,1% de la inver-

“Tenemos similitudes en la transición energética. Como países preparados, podemos ser protagonistas”.

PAULO PACHECO,
embajador de Brasil.

sión, ya que se busca establecer un equilibrio entre el desarrollo económico, la conservación ambiental y el bienestar comunitario.

Pacheco destacó que las inversiones no tienen como único objetivo aumentar la capacidad productiva del país, sino que también apuntan a fortalecer las infraestructuras necesarias para un desa-

rrollo sostenible a largo plazo. “Brasil posee ricas reservas de minerales, infraestructura sólida y una fuerza laboral calificada con una industria de gran impacto. Esto nos posiciona como un actor global destacado”, dijo el diplomático. Además, resaltó el interés de la embajada brasileña por llevar la innovación a todas las regiones de Chile. “Tenemos similitudes en la transición energética. Como países preparados, podemos ser protagonistas”, aseguró.

En este sentido, destacó también el compromiso brasileño con la cooperación regional a través del Corredor Bioceánico, ya que atravesará regiones con un gran potencial productivo, lo que facilitará la diversificación y valorización de la producción a lo largo de 2.290 kilómetros de territorio brasileño.

El plan establecerá una conexión directa entre Brasil y el océano Pacífico. El puente internacional entre

Carmelo Peralta, en Paraguay, y Porto Murtinho, en Brasil, jugará un papel fundamental en esta iniciativa, ya que enlazará al puerto de Santos en el Atlántico, con dos terminales chilenos en el Pacífico (Antofagasta e Iquique), atravesando territorio paraguayo y argentino.

“El Corredor mejorará significativamente la infraestructura física, faci-



tará el tránsito transfronterizo y agilizará procedimientos aduaneros”, dijo el embajador.

Según lo que el propio diplomático indicó durante el seminario “Oportunidades y desafíos del Corredor Bioceánico Vial”, realizado en Exponor, el proyecto cuenta con “planes con asignación presupuestaria. La obra de infraestructura debería estar concluida en el 2025”.

Cooperación minera sostenible

En un contexto en que la minería sustentable es cada vez más crucial para la transición energética hacia un mundo más limpio y descarbonizado, la cooperación entre Chile y Brasil adquiere una importancia aun mayor. “Brasil es el tercer socio comercial de Chile en el mundo y el principal inversionista lati-

noamericano, siendo el primer destino de las inversiones chilenas a nivel global. Compartimos credenciales destacadas en minería y energía limpia, lo que facilita una cooperación más estrecha y un intercambio fructífero”, enfatizó el embajador.

Para Pacheco, “Chile emerge como un socio estratégico fundamental en la búsqueda de soluciones conjuntas y en la creación de reglamentos para la explotación legal de la minería en nuestro país”. Añadió que “si queremos un mundo más descarbonizado y limpio, debemos invertir en una minería sustentable y legalizada, con reglas claras”. “Tenemos mucho que aprender de Chile en esta área y podemos cooperar ampliamente con el país”, puntualizó.

Brasil es el tercer socio comercial de Chile en el mundo y el primer destino de las inversiones chilenas a nivel global.